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Abstract (en)
The system has a communication unit (7) communicating with a detection unit (4) of a short railway circuit (3). The unit (4) detects presence/
absence of the train on the circuit (3). A calculation unit (9) calculates the distance traveled by the train between an instant in which the train holds
the circuit (3) and an instant in which the train releases the circuit (3). The distance is expressed in the form of a confidence interval so that the
probability that the train has not traveled a distance included in the interval is lower than probability compatible with standard railway safety. An
independent claim is also included for a method of verifying an integrity of a train of a determined length.

Abstract (fr)
Un système de vérification de l'intégrité d'un train de longueur prédéterminée, comporte : - des moyens (7) de communication et de synchronisation
avec des moyens (4) de détection d'un circuit (3), détectant la présence / absence d'un train, - des moyens (5) d'odométrie, fournissant une
référence odométrique au début de l'occupation du circuit et lors de la libération du circuit par le train, - des moyens (9) de calcul de la distance
parcourue par le train par différence des deux références odométriques, - des moyens (10) de calcul d'une estimation minimum de la longueur du
train, égale à la distance parcourue calculée diminuée de la longueur algébrique du circuit de détection, - des moyens (11) d'information indiquant
que le train est intègre quand la longueur calculée du train est supérieure à la longueur prédéterminée du train moins la longueur d'un wagon.
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